

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Benin
EXPO OSAKA 2025

LE BÉNIN REMPORTE LE TROPHÉE D'OR À L'EXPOSITION UNIVERSELLE OSAKA 2025

**UNE CONSÉCRATION INTERNATIONALE POUR UN PAVILLON
QUI A SU CONJUGUER CULTURE, DIPLOMATIE, ART DE
VIVRE ET INNOVATION.**

Osaka (Japon), 13 octobre 2025 - À l'approche de la clôture de l'Exposition Universelle Osaka 2025, le Pavillon du Bénin a été distingué par le Trophée d'Or dans la catégorie "Exhibition and Design", décerné par le Bureau International des Expositions (BIE) et le Comité d'organisation japonais. Cette distinction prestigieuse vient couronner six (06) mois d'un engagement exceptionnel et d'un rayonnement sans précédent, porté par la créativité, la rigueur et la vision du Bénin depuis l'ouverture officielle de l'Expo, le 13 avril dernier.

Une reconnaissance mondiale du savoir-faire béninois

Dès les premiers jours, le Pavillon du Bénin s'est imposé comme l'un des plus remarquables de cette Exposition Universelle, attirant un public nombreux, conquis par la scénographie immersive, la richesse artistique et la profondeur symbolique du concept « Benin Horizons: A Journey of Culture and Opportunities ». À travers ses espaces, le Bénin a su raconter une histoire : celle d'un pays aux racines profondes et à l'avenir assumé, où la tradition et la modernité dialoguent avec élégance. Des milliers de visiteurs venus d'Asie, d'Europe, d'Afrique et d'Amérique ont découvert la diversité de son patrimoine, la puissance de son art contemporain, la beauté de ses paysages et la singularité de sa diplomatie culturelle. Ce Trophée d'Or obtenu dans la catégorie "Exhibition and Design" vient récompenser la qualité esthétique, narrative et émotionnelle de l'expérience proposée par le Pavillon. De la Journée nationale du 29 août à la semaine de dégustation de l'ananas "Pain de Sucre", en passant par l'exposition "Les Amazones de l'Art" au Women's Pavilion – Cartier, chaque moment a incarné le soft power béninois : un art d'être, un art de dire et un art de vivre.





Un pavillon symbole d'excellence et d'unité nationale

L'obtention de ce Trophée d'Or est bien plus qu'une distinction thématique: c'est une victoire collective. Elle honore le travail accompli par l'ensemble des équipes béninoises mobilisées depuis plusieurs années, concepteurs, artistes, scénographes, artisans, techniciens et communicants. Sous la coordination du Commissariat général du Pavillon du Bénin, cette œuvre commune a su fédérer les talents et incarner la cohérence d'une nation qui s'affirme comme une voix forte du continent africain sur la scène mondiale.

Réactions

M. Yannis ADEBIAYE, Commissaire général du Pavillon du Bénin : « **Recevoir le Trophée d'Or de l'Exposition Universelle d'Osaka dans la catégorie Exhibition and Design est une immense fierté pour le Bénin. C'est la reconnaissance d'un travail collectif, d'une vision partagée et d'un engagement sans faille. Depuis le premier jour, notre pavillon a été pensé comme un espace d'émotion, de rencontre et de fierté. Aujourd'hui, cette distinction consacre notre ambition : montrer au monde que le Bénin est un Monde de Splendeurs.** »

Mme Carole BORNA, Directrice du Pavillon du Bénin : « **Nous n'avons pas seulement voulu exposer de beaux objets ou des artefacts témoignant de la richesse de notre patrimoine. À travers cette présence, nous avons voulu raconter une histoire : celle d'un Bénin fier de ses racines, ancré dans ses traditions, mais résolument tourné vers le futur et ouvert au monde.** »

Le Bénin, un Monde de Splendeurs reconnu à l'international

Ce Trophée d'Or dans la catégorie "Exhibition and Design" vient consacrer le rôle central du Bénin dans la diplomatie culturelle africaine contemporaine. À Osaka, le pays a su imposer son élégance, sa créativité et son hospitalité comme des atouts de rayonnement mondial. Le Pavillon béninois a proposé une expérience complète :

- › **Culturelle**, par la mise en avant d'artistes et d'artisans qui traduisent la vitalité de la création béninoise ;
- › **Patrimoniale**, à travers un récit ancré dans l'histoire, les traditions et les savoirs du pays ;
- › **Économique**, en valorisant les filières d'excellence et les opportunités de développement durable issues des secteurs porteurs du pays ;
- › **Innovante**, par l'usage de nouvelles technologies et d'expériences immersives pour raconter le Bénin autrement ;





- › **Diplomatique**, par la qualité des échanges et des partenariats tissés avec les institutions japonaises et internationales ;
- › **Et enfin, un véritable art de vivre**, exprimé dans chaque détail, chaque mise en scène, chaque rencontre, reflétant la douceur et la fierté

Une vitrine du savoir-être béninois

Soutenue par le Ministère du Tourisme, de la Culture et des Arts, le Ministère de l'Économie et des Finances et le Ministère des Affaires Étrangères, et placée sous le pilotage de Bénin Tourisme, l'agence nationale en charge de la promotion de la Destination Bénin, la participation du Bénin à l'Exposition universelle d'Osaka a été imaginée comme une immersion totale dans la richesse du pays : un voyage à travers les arts, les traditions et la modernité. Cet appui institutionnel a donné sens, cohérence et ambition à la présence béninoise, traduisant la volonté du gouvernement de faire de la culture et du tourisme un levier d'attractivité, de développement et de rayonnement international. Le Pavillon du Bénin s'est ainsi imposé comme un lieu de découverte, d'apprentissage et d'émerveillement, où chaque visiteur est reparti avec une émotion, une image ou une saveur d'une destination internationale singulière.

Informations pratiques

Dates : du 13 avril au 13 octobre 2025

Lieu : Pavillon du Bénin Expo Osaka 2025, île de Yumeshima

À propos de Bénin Tourisme

Bénin Tourisme est l'agence officielle de l'État béninois, en charge de la promotion et du développement du tourisme. Elle assure également le déploiement de la marque-pays du Bénin, en veillant à sa cohérence, sa visibilité et son rayonnement à l'échelle nationale et internationale. Avec pour mission de faire du Bénin une destination incontournable, elle valorise les atouts du pays à travers des initiatives innovantes et des collaborations stratégiques. Bénin Tourisme invite les voyageurs à découvrir « Un Monde de Splendeurs », où l'authenticité, la diversité culturelle et l'hospitalité béninoise offrent une expérience mémorable.

À propos de l'Exposition Universelle Osaka 2025

Organisée du **13 avril au 13 octobre 2025** sur l'île de Yumeshima, l'Exposition Universelle d'Osaka rassemble plus de **160 pays** et près de **28 millions de visiteurs**. Sous le thème « **Concevoir la société du futur, imaginer notre vie de demain** », elle offre une vitrine mondiale aux cultures, aux innovations et aux patrimoines qui façonnent le monde de demain.



RÉPUBLIQUE
DU BÉNIN



AGENCE BÉNIÑOISE POUR LE
DÉVELOPPEMENT DU TOURISME
PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE DU BÉNIN





Contacts presse

Jean-Wilfried KEMAJOU

jkemajou@presidence.bj | +229 01 60 45 03 03

René TALON

rtalon@presidence.bj | +229 01 66 37 09 73

